

公共工事の入札・契約制度のあり方については、いつの時代も大きな問題となってきた。近年は指名競争入札が廃され、一般競争入札が主流となってい

る。この背景には、公共工事において入札談合が多発したことがある。指名競争入札は入札参加者が限定され、指名業者間で談合が容易に行われるとの指摘もあり、公共工事の各発注者は不特定多数を入札参加者とする一般競争入札の導入・拡大を図

によって判断してきたが、近年は価格に加えて技術力を評価する総合評価方式を採用する例が多くなっている。技術力を評価することによってタンピング(過度な安値受注)を排除し、公共工事の品質確保が図られるものと考えられている。

しかしながら、減少していることによって、年間の公共事業費は18兆円程度あり、すべての工事を総合評価方式で発注することは、工事規模や難易度、発注者の技術力などの面から実態に即したものとはいえず、発注コストの面から見ても問題が多い。

このよくな議論は、あくまでも公共工事の入札・契約制度における受注者決定の問題でしかない。最近の建設企業を取り巻く状況を考えると、これからは建設企業の競争という意味で、もう少し広がりをもつた考え方が必要になってきていると思われる。

例えば、建設生産に必要な労働者の確保の問題である。建設業が他業種に比べてそ

れ程魅力ある産業ではなくなり